



Importante discurso del MINISTRO DE TRABAJO, camarada Girón, sobre el Seguro de enfermedad

El acto, celebrado en el Coliseum de Madrid, fué presidido por el ministro de la Gobernación, autoridades sanitarias y jerarquías del Movimiento

EL SEGURO DE ENFERMEDAD

He aquí la magna conquista del Derecho social español. El Seguro de Enfermedad propugnado por varios puntos del Fuero del Trabajo ha impreso un nuevo avance a la política social del nuevo Estado. La Ley poco ha promulgada y en vías de ejecución, ampara al productor en desgracia, y mereca por esto todas las simpatías, cuanto más la favorable disposición por parte de aquellos en cuyas manos se confía la salud pública.

Siempre fué grave problema en las casas humildes la enfermedad cuando escasean medios económicos con que hacerla frente. Desde ahora el productor español cuenta con la ayuda generosa, resuelta y eficaz del Estado en este caso, a través del Seguro de Enfermedad. Sobre este tema pronunció ayer un importante discurso el ministro de Trabajo, camarada Girón, en el que detenidamente expuso y aclaró los extremos de la citada Ley. No es, vino a decirnos el ministro, un avance impuesto en lucha por una concepción agresiva, de la que nos consideramos enemigos, sino por un anhelo sereno de justicia del que nos sentimos solidarios.

Ya no se sentirá el trabajador español sólo en los momentos de infortunio, pues la justicia social del Estado Nacional Sindicalista le prestará su ayuda generosa, remediando los problemas hogareños cuando las familias se vean abatidas por una enfermedad de su jefe.

MADRID.—El acto celebrado en el Teatro Coliseum donde ha pronunciado una conferencia el ministro de Trabajo sobre seguro de enfermedad, fué público y la asistencia de personas tan extraordinaria que hubieron de permanecer en los pasillos buen número de ellas. Presidieron el acto el ministro de la Gobernación, el director general de Sanidad, el presidente del Consejo Nacional de Colegios Médicos, el delegado nacional de Sindicatos, el camarada Raimundo Fernández Cuesta el delegado nacional de Sanidad, el director general de Seguridad y el subsecretario de Trabajo. A los lados de la presidencia se sentaron el comisario del Instituto Nacional de Previsión; el subcomisario y personalidades de la entidad; directores generales de Previsión, Trabajo, Jurisdicción y Estadística; comisario del Instituto Social de la Marina y otras autoridades y jerarquías. El patio de butacas se hallaba ocupado por personalidades del campo de la Medicina, del Derecho y de la producción. El teatro estaba engalado con banderas y tapices. El ministro de la Gobernación concedió la palabra al camarada Girón. En numerosos pasajes el ministro fué interrumpido por los clamorosos aplausos del público. Al finalizar, los asistentes le tributaron una calurosa ovación y se dieron vivas a España y a Franco. Se cantó el «Cara al Sol» y dió los gritos de ritual el ministro de la Gobernación. (Cifra).

Discurso del ministro de Trabajo

«Excelentísimos e ilustrísimos señores; camaradas: Nos dirigimos a todos los españoles de buena voluntad que sienten la justicia y la Patria; a todos los que las han de servir en la obra que nace; a todos los camisas azules que han hecho de sus vidas un combate por ellas.

Aprobado el Reglamento del Seguro de Enfermedad, a plazo fijo ha de tener lugar su puesta en marcha. Vivimos los instantes definitivos en los que se ha de afirmar para todos con la mejor palabra, la de los hechos, la más alta conquista del Derecho social español. Hoy iniciamos, paralelamente a los últimos retoques de los servicios técnicos, una campaña, más de información que de propaganda, encaminada a que todos los españoles colaboren activamente en la obra presente y despierten a la

inquietud de una doctrina joven, ambiciosa de bienestar para la Patria, cuyo eje de gravitación política gira sobre dos puntos: el sentido de lo español y la justicia de lo social.

I.—Sentido de serenidad en las realizaciones

Que al contacto de estas realidades se abran todos los ojos a la nueva luz que aclara los caminos nacionales sombríos; que no se entienda ahora este nuevo avance como impuesto en lucha por una coacción agresiva de la que nos consideramos enemigos, sino por un anhelo sereno de justicia, del que nos sentimos solidarios. Aspiramos a que la institución que nace sea entendida por todos aquellos a quienes afecta como favorable para el interés general y acogidas con alegría y comprensión cuantas modificaciones presupone en el estado de cosas anterior.

Hemos ganado un terreno y no es la hora del ímpetu que avanza sobre frentes rebeldes, sino la de la serenidad que constituye en su propio campo su propio hogar. Entiéndase bien nuestras palabras como ceñidas exclusivamente al objetivo concreto a que nos referimos: al seguro social de enfermedad. Porque esto no quiere decir que en otros sectores toda nuestra decisión y nuestro coraje no sean esenciales para la lucha. Y cuando las más duras batallas de la Revolución no han sido libradas todavía, repiegarse por sistema a la comodidad de la retaguardia nos sumaría a la bobalicona inconsciencia de los asustadizos y de los cobardes. Pero en la recortada geografía de nuestro frente hay zonas de fuego y zonas conquistadas de paz sobre las que es preciso elevar con perfección y urgencia nuevas estructuras, donde la consigna de lucha y avance útil para nuestro servicio de soldados debe ser sustituida por la de hermandad y trabajo hecha para nuestra jornada de obreros.

Toda Revolución de sentido nacional alcanza la victoria cuando alienta en sus rebeldías y en sus disconformidades un soplo de nuevas creaciones para el futuro; cuando sabe poner la pasión necesaria para rebasar lo que es al servicio de la serenidad precisa, para edificar lo que debe ser. Porque la Revolución, como la guerra, no se hace por re-

gusto de pelear ni por tentativa de aventura; se lleva a cabo para conquistar unas tierras a las que después hemos de imponer nuestra paz. Con cuidado y meticulosidad hemos de ordenar, a nuestro modo, las ciudades que llenó de inquietud el choque de nuestros asaltos.

El Seguro de Enfermedad no es, en lo social, una trisquera provisional para acampar una noche, es tierra dispuesta para nuestra labor, en la que precisamente, para justificar la energía de nuestras ofensivas, nos interesa demostrar a todos los que temen y a todos los que dudan cómo nuestra verdad se debe amar y se puede creer.

En este preciso instante y en este concreto sector, a perfección de nuestra línea no puede buscarse por el camino de una inflexibilidad teórica que en la realidad pudiera traducirse en bajas de eficacia, sino en un acompañamiento de servicios e intereses entre los elementos integrantes de la institución.

Es el máximo de estabilidad y rendimiento nuestra meta y es el mínimo de dislocaciones y posturas forzadas lo que nos la puede cercar. El Seguro de Enfermedad viene a ser, en pequeño, una unidad semejante al Cuerpo Nacional, que ha de ser ejemplo y lección de cómo trabajador empresario, trabajador obrero, Estado y Movimiento, principales elementos, en cuya conjugación de intereses y repartición de funciones reside la clave del problema español, pueden cubrir en articulada conexión el frente de una misma inquietud. Esta victoria sólo puede lograrse cuando las colectivi-

El hundimiento de una casa de ocho pisos en Madrid

MADRID.—En la calle de Maldonado, por causas que se desconocen, se derrumbó una casa de ocho plantas cuando estaban ya casi terminadas las obras de construcción.

Se produjo el accidente a las cuatro de la tarde del viernes. Trabajaban en la obra unos doscientos obreros, muy pocos de los cuales se dieron cuenta del hundimiento con tiempo de ponerse a salvo. Inmediatamente acudieron al lugar del siniestro todos los parques de bomberos de Madrid y comenzaron los trabajos de salvamento, llevados con tanta celeridad que una hora después habían sido extraídos de entre los escombros cerca de sesenta heridos, algunos de ellos en gravísimo estado, que fueron convenientemente asistidos en distintas clínicas. En los trabajos de descombro intervinieron también algunas brigadas de obreros del Ayuntamiento y 50 productores de las obras realizadas por la C. N. S. en Clempozuelos. Prestó servicio la Cruz Roja, que instaló en las inmediaciones de la casa hundida varios puestos de socorro.

El jefe del Estado se interesa por los trabajos de salvamento

Enterado desde el primer mo-

Huída de miles de polacos camino de Alemania

Guerrilleros dirigidos por Moscú organizan persecuciones y asesinatos.—Nueva declaración del Gobierno polaco residente en Londres

¡Pobre Polonia!

Previsamos el final del tiroteo de nosotras entre esta nación y la URSS. Ha cedido el más débil ante el más fuerte como sucede tantas veces en el mundo. Ha claudicado el Gobierno polaco en Londres ante la fiera soviética como un humilde corderillo. Y entrega la independencia y la libertad de su patria a sus aliados para ver si ellos arreglan su pleito con Stalin de una manera digna.

dedes, los elementos rectores, tienen delimitadas exactamente sus sus misiones y las cumplen en disciplinada unidad e inteligencia al servicio de las individualidades, de los elementos regidos, para los que se ha encontrado una común objetivo. Y acaso en la determinada función que al Movimiento y al Estado se les asigna en el Seguro podemos atisbar soluciones concretas, con las que en la complejidad de todo el Cuerpo Nacional es más difícil acertar.

II.—Estado y Movimiento en el Seguro

Porque Estado y Movimiento, que no son dos conceptos antagónicos, pero que tampoco pueden entenderse como idénticos, son en el Seguro, como en la nación, sectores de un ciclo con funciones específicas, no líneas paralelas sin contacto destinadas a sustituirse o a dividirse en forcejeos el acaparamiento de una misma función. El Movimiento establece la dirección doctrinal fija el rumbo, dirige para hacer una Patria a la medida de su concepción, en una palabra, inspira marcándole concretamente el objetivo al Estado, instrumento de ejecución; el Movimiento determina cuáles han de ser, no sólo en la teoría y en la abstracción de estitos y los sentimientos de la Patria, sino las instituciones y las estructuras en que aquellos han de hacerse realidad.

(Continúa en 4.ª página)

Cuando se está de huésped—caso del Gobierno polaco residente en Londres—y no hay dinero para pagar el hospedaje, el buen sentido recomienda no crear problemas al amo de la casa. Inglaterra, para evitar una ruptura con el bolchevique, ha conseguido, en labor infatigable de varios días, convencer al polaco de que, hoy por hoy, es de absoluta necesidad no hablar fuerte a Stalin. Si éste se enfadara... ¡Ahí nos victoria de los aliados! Tres días de penosos forcejeos durante los cuales Eden—el sustituto provisional de Churchill—debió amenazar a los polacos con la responsabilidad de su decisión o tal vez con algo más grave como el abandono de toda protección por parte del inglés, han dado por resultado una respuesta triste en la que la forzosa resignación, el desengaño y la pesadumbre resumen por todo el trágico comunicado polaco. No es extraño, es muy verosímil esta información berlinesa que publicamos.

Hab a Berlín

Millares de polacos huyen hacia el Oeste utilizando carros que marchan lentamente por las carreteras de Polonia, cubiertas de nieve. La penetración de las tropas soviéticas en esta provincia da lugar a la huida en masa de los polacos, que por cierto ya había comenzado, aunque con menos amplitud, en el otoño último. Mucho antes de que las tropas soviéticas llegaran a la frontera de Polonia toda esta provincia se hallaba envuelta en llamas, en sentido real de la palabra.

Ahora llegan informaciones fidedignas sobre la lucha que los guerrilleros comenzaron en el verano de 1943 contra los polacos de Polonia, lucha que se recrudeció mes tras mes. El odio heredado entre los ucranianos y los polacos dió lugar a sistemáticas persecuciones contra estos últimos desde que una parte de los guerrilleros ucranianos se pusieron de acuerdo con Moscú en dicho verano. Personas que poseen informaciones exactas calculan que desde entonces de 20 a 30.000 personas perdieron la vida y entre 800 y 1.000 aldeas polacas de Polonia fueron pasto de las llamas.

Durante el verano y el otoño pasados fueron enviados regularmente por avión a Polonia oficiales soviéticos, jefes guerrilleros y comisarios políticos que se arrojan en paracaídas. Estos bolcheviques se hicieron cargo de la dirección de los nacionalistas ucranianos que se adhieren a Moscú. Simultáneamente fueron perseguidos todos los alemanes que residen tradicionalmente en aquel territorio y los nacionalistas ucranianos antibolcheviques y que por ser nacionalistas no se adhieren a luchar al lado de Moscú. Por ejemplo, después de un frustrado atentado contra un miembro destacado de la administración alemana de Ucrania, en Rowno, se encontró en el lugar del hecho un papel, dejado por el autor del crimen malogrado. En el papel decía que había recibido el encargo de la organización de nacionalistas ucranianos de liquidar a una serie de alemanes. O sea, que se quería despertar la impresión de que los nacionalistas ucranianos eran los autores de los

atentados contra los alemanes. Eran los soviets.

La población campesina

de la provincia Wolinia, de 5.000.000 de habitantes se componía de un 40 por 100 de polacos y de un 60 de ucranianos. Después de que los soviets se hicieron cargo de una parte de los guerrilleros comenzaron los ataques contra las aldeas polacas. Estas fueron quemadas y la población asesinada. Por ejemplo, en la aldea de Hrodzica fueron asesinados en una noche nada menos que 800 polacos.

A causa de esto, y a pesar de su actitud antialemana, los polacos se vieron obligados a buscar protección en las autoridades del Reich. Y en otoño comenzó la huida en masa de los polacos desde las regiones amenazadas por los guerrilleros. Rowno y Lutzk, las dos únicas ciudades de importancia de Wolinia, cobijaron diariamente a millares de fugitivos polacos.

Con caballos, vacas y todo lo que cabía en sus carros huían a las ciudades mencionadas para proseguir viaje en caravana hacia el Occidente. Las autoridades alemanas distribuyeron armas y municiones entre los hombres de muchas aldeas polacas. Con el tiempo se formaron milicias polacas, que muchas veces libran combates con los guerrilleros.

Bajo la impresión de estos acontecimientos aumenta de continuo la cifra de polacos, principalmente intelectuales, que se ponen a disposición de las autoridades alemanas para toda clase de trabajos.

Frentes de guerra

En la lucha brava del Reich contra los bolcheviques, éstos aún no han conseguido ningún éxito decisivo en todo el enorme espacio de guerra que comprende desde San Petersburgo a Crimea. El alemán obtiene muchos éxitos decisivos merced al empleo de grandes masas artilleras y aviatorias y armas blindadas de tipo modernísimo. En Italia, los aliados conquistan una aldea y un monte, cerca de Cassino.



En las ciudades evacuadas por las mujeres y los niños alemanes los hombres tienen que atenderse de por sí solos. Aquí en la foto en una cocina nacional socialista reciben su primera lección. (Foto Pressmundo).

En SEGOVIA se inauguró ayer un sanatorio penitenciario para mujeres

Presidió el ministro de Justicia

SEGOVIA.—El ministro de Justicia inauguró ayer un sanatorio antituberculoso penitenciario para mujeres. Fué bendecido por el Obispo, recorriendo después el ministro todas las instalaciones muy espléndidas todas ellas. Después de esta visita, fué obsequiado el señor Aunós con un banquete; a la terminación pronunció una salutación el presidente de la Diputación Provincial al

que contestó el señor ministro con un elogie elocuentísimo a Casti Ja. Hemos venido—dijo—para inaugurar no una cárcel, sino un hospital donde se curarán las enfermas, en donde se atiende con cuidados fraternos a las personas que necesitan venir para recobrar la salud. Terminó dando vivas al Caudillo y a España, siendo contestados por todos.—CIFRA.

Concentración falangista en El Hornillo

El Excmo. Sr. Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento inaugura un magnífico grupo escolar, obra íntegra del Ayuntamiento nacionalsindicalista

Fueron repartidas en el mismo 250 cartillas de dote infantil

El excelentísimo señor Gobernador civil se mostró gratísimamente impresionado por la excelente labor de los Ayuntamientos en la región arenense

LO HISTORICO

Podemos suponernos en el año dos mil, y—¿por qué no nosotros mismos?—sentados en un añoso banco de la cocina hogareña en ese simpático y encantador pueblecito que se resguarda del viento norteño con la ingente magnitud de Los Galayos, cortados a pico por la Divina Providencia en este lugar para que El Hornillo pudiera tender sus casas al sol talaverano. Si tal día viésemos recordáramos sin duda la jornada de ayer, y una de esas bellas señoritas que hemos visto ricamente ataviadas a lo típico, luciendo entre sedas y colores de rosas su juventud, abuela para el tiempo señalado, había de contar:

—Una vez vino a El Hornillo el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento con otras autoridades...

¡Cuánto puede cambiar la vida de El Hornillo por entonces! Porque la jornada de ayer ha sido histórica en verdad para los anales del pueblo, y merced al hecho que allí se ha registrado es posible un despertar de sus habitantes a nueva vida, incorporados a la gran unidad hispana que llevan consigo las banderas victoriosas de nuestro Movimiento y la bendita enseña nacional. Es posible ya recordar como terrible y abominable pesadilla los acontecimientos que horrorizaron a los honrados vecinos de este pueblo, dando lugar a que las fieras marxistas martirizaran al joven sacerdote, cuya santa memoria perpetúa una inscripción en mosaico sobre los muros de la iglesia parroquial.

La jornada de ayer ha sido histórica por su enorme trascendencia. Porque se ha predicado allí con claridad luminosa y diáfana la doctrina salvadora del nacional sindicalismo; se han inaugurado nuevos locales-escuelas acogedores y atraentes para los pequeños que miraban con asombro las nuevas salas de clase «donde había tanta luz como fuera del edificio», sol y alegría; porque se ha facilitado a la infancia un medio de ahorro con las Cartillas de dote infantil que son en sí fuerte insinuación a la práctica de tan importante virtud económica.

Hechos son estos capaces de transformar la vida del pueblo que ha visto pasar sobre sí día tan feliz. Si todos los habitantes de El Hornillo prestan su buena voluntad a la magnífica labor de sus dignísimas autoridades de hoy, se disponen a cumplir en lo religioso la Divina Ley que constantemente les recuerda el celosísimo sacerdote encargado de la parroquia, y en lo patriótico las consignas del Caudillo que el jefe provincial les ha reseñado, y les recordará constante su alcalde y jefe local, la trascendencia de los actos de ayer se habrá transformado en eficacia futura, y todo el conjunto de realidades que pueden derivarse de este día grande para El Hornillo constituirán lo histórico a través de su vida...

La joven de hoy, abuela para el año dos mil, podrá continuar su narración tocando al final de sus días:

—Gracias a la Falange somos mejores que fuimos. Y vivimos mejor que nuestros predecesores.

FIESTA EN EL HORNILLO

Ayer ha sido un día de gran fiesta para El Hornillo, pueblecito situado en la falda meridional de la Sierra de Greder, alegre por el sol que brilla radiante sobre aquellos picachos, por la exuberante vegetación que hermosa su contorno y por las gargantas por cuyo cauce discurren los cristalinas aguas desde los altos neveros.

A las once de la mañana hizo su entrada en el pueblo el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; camarada Alejandro Alvarez López Bañor, acompañado por el delegado provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular, camarada José Mayoral Escobar; el delegado provincial del Instituto Nacional de Previsión, camarada Manuel de la Vega Samper; el inspector jefe de primera enseñanza, camarada Celestino Minguela Velasco y el camarada Victor Gil, maestro aparejador de las obras del nuevo edificio escolar levantado en El Hornillo con fondos municipales exclusivamente.

A la entrada del pueblo esperaban a nuestra primera autoridad provincial, las autoridades y jerarquías locales de El Hornillo, presididas por su digno alcalde y jefe local, camarada Faustino García; el juez municipal, Sigfredo Moreno; comandante de puesto de la Guardia Civil señor Parillas; delegada de la Sección Femenina, Encarnación Pérez; secretaria, Venancia Ballesteros; secretario del Ayuntamiento, Elías

Bázquez; secretario local de F. E. T. Amalio Corral; médico titular, camarada Fidel Blázquez; y maestros sacrosales camaradas Tomás González y Margarita González.

En Arenas...

Se habían incorporado al séquito del Excmo. señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el alcalde de Arenas de San Pedro, camarada Domingo Rodríguez Galán; el jefe local, camarada Mariano Fernández Alonso; secretario del Excelentísimo Ayuntamiento arenense, Doroteo Ostalba Pleite; juez de Instrucción accidental, camarada Juan Jesús Rodríguez y el teniente de la Guardia Civil, don Francisco Hernández Rey.

En la concentración falangista figuraban los afiliados de El Hornillo, de El Arenal y de Guisando, a cuya correcta formación pasó revista el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, siendo saludado por los camaradas Néstor Casado, alcalde y jefe local de El Arenal; Antonio Velázquez, secretario de FET y médico; Ramón Sastre, secretario del Ayuntamiento; A. V. Jiménez, médico titular; Miguel Galán, delegado del Frente de Juventudes; Juan Chinarro, teniente de alcalde, y Gonzalo Vadillo, delegado sindical.

De Guisando saludaron a la primera autoridad provincial el jefe local, camarada Felipe García y el alcalde camarada Norberto González.

Entusiasmo recibimiento

El pueblo en masa se había congregado en la entrada del pueblo para recibir dignamente al excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y autoridades y jerarquías que le acompañaban. Destacaban entre la multitud que aclamaba entusiasmada al Caudillo y a España, los niños de las Escuelas Nacionales con sus banderas; la concentración falangista y una agrupación de jóvenes de la Sección Femenina ataviadas con preciosos trajes regionales.

Una banda de música interpretó una marcha mientras el jefe provincial pasaba revista a la concentración. En diversos lugares habían sido levantados arcos de triunfos.

En la iglesia parroquial

Autoridades y pueblo se dirigieron a la iglesia parroquial donde asistieron devotamente al santo sacrificio de la misa que ofició el virtuoso sacerdote don Juan Diz, que ocasionalmente se encontraba en el pueblo. El coro de la Sección Femenina cantó la misa gregoriana «De Angelis».

Terminado el santo sacrificio, se organizó una desfile procesional hacia

El nuevo edificio escolar

Se ha construido sobre una colina y ofrece el conjunto de su fábrica un aspecto de incomparable belleza. A la entrada se había levantado un arco de triunfo y sobre la fachada ondeaba la bandera española.

Llegado que hubieron las autoridades y pueblo, precedidos por la Cruz parroquial, el sacerdote encargado de la parroquia, párroco de Guisando, don Pablo Grande, revestido de capa púrpura, bendijo solemnemente las nuevas escuelas, y terminado tan piadoso acto, el jefe provincial y gobernador civil las declaró inauguradas.

Acto seguido pronunció el alcalde y jefe local, camarada Faustino García, un importante discurso.

Discursos

Agradecido en primer lugar la asistencia a este acto de la primera autoridad provincial y personalidades acompañantes, y al pueblo la cooperación y ánimos que han dado a la obra realizada. Alcalde y obrero ha sido el primero en el trabajo. Por eso y para que el esfuerzo logrado sea eficaz, pide a los padres que manden a sus hijos a la escuela que ahora cuenta con hermosos locales; a los niños que vengan a ella para cultivar su inteligencia y su corazón, y finalmente a los maestros «verdaderos constructores de la Escuela» que modelan las almas infantiles dirigiéndolas al mejor servicio de Dios y de España. Termina con vivas al Caudillo, a España y al gobernador civil y un emocionado presentel a la memoria de don Tomás García Campos.

—Don Pablo Grande, sacerdote, hace a continuación uso de la palabra para expresar su emoción ante tan importante acontecimiento. Observa que ha visto los caminos solitarios y cumplir el descanso dominical por temor a la llegada del señor gobernador civil cuando debiera ser más temida la Justicia Divina.

Declara que, sacerdote y maestro, conoce cómo se deshace la labor escolar en muchas casas con malos

ejemplos y palabras y cómo se enseña maliciosamente a los niños cosas contra lo que en la Escuela y en la Iglesia aprenden.

En consecuencia de lo expuesto pide a sus oyentes que se imponga en ellos la conciencia ante todo y el amor a la Patria.

—Habla seguidamente el maestro nacional, don Manuel Tomás González. Agradece a las autoridades provinciales de todo orden, en nombre del Magisterio y de los niños, el calor que prestaron a la iniciativa de las autoridades locales de levantar un nuevo edificio escolar, y a éstas el tesón que han puesto en la obra hasta conseguirla.

Destaca cómo el Magisterio se responde siempre que es convocado a servir las causas de Dios y de España, y cuando se ve atendido por autoridades como las de este pueblo que saben comprender la altura de la misión de la Escuela y ponen a tono con esa misión el ambiente en que ha de desarrollarse, el fruto no puede menos de ser óptimo y abundantisimo.

Discurso del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento

Habló finalmente el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial, quien comenzó su discurso con su frase característica de hermandad: Camaradas todos es el que hacer de España. Los finales de obra, dijo, brinda ocasión para readir culto a la Patria, que hoy por medio del Estado Nacional Sindicalista impulsa el progreso de España hacia su verdadera grandeza.

Recuerda la definición que del concepto Patria nos dejó José Antonio: Unidad de destino en lo universal, unidad que fué rota por una política falsaria y para cuya renovación hoy se exige el máximo esfuerzo de los españoles todos sin excepción alguna. Aquella política conculcó los derechos de los humildes, dando lugar al desarrollo de una rebeldía que abocó a la guerra fratricida, cuando debimos mesternarnos unidos en amor de Dios y al servicio de España.

En nombre de esa unidad se ganó la Guerra de Cruzada y ahora hemos de recibir los valores de la España de los grandes destinos. Los responsables de la ruptura de la unidad hispana se hallaban divididos en dos bandos, derecha e izquierda. Un hombre recogió la bandera de la rebeldía legítima contra tal estado de cosas y fué mirado unilateralmente, con un solo ojo, por aquellos bandos sin ser comprendida la doctrina de la santa unidad, recibida con tiros de una parte y con indiferencia de otra. Esta doctrina fué recogida por un Caudillo invicto que además ha demostrado ser el más genuino estadista y político insigne durante los años de paz... (Grandes aclamaciones al Caudillo acogen estas palabras).

Franco quiere la unión de todos los españoles con un solo afán, y esa unidad y hermandad que Franco desea es la Falange. Esta es la verdad que podemos proclamar en esta Castilla que siempre ha tenido por lema la nobleza e hidalguía.

Sin responder con entereza a esa consigna de unidad no puede dignamente ostentarse la camisa azul. Es preciso atemperar la conducta

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Repeso Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 15 de enero de 1944.

Premiado con 25 pesetas el número 594.

Premiados con 250 los números 094, 194, 294, 394; 494; 694; 794; 894, 994.

Sección religiosa

Di. 18, Merles.—La Cátedra de San Pedro en Roma.—Santos Voluntario, ob.; Prisco, vg.; Museo, Amelio, Atarógenes, mártires; Librado, vg.; Dríco'n, sb.; Leobardo, cf.

La misa y oficio divino son de la Cátedra de San Pedro en Roma, con rito doble mayor y color blanco.

Octavario por la Unión de las Iglesias

Magdalena.—A las ocho y media, misa y preces del octavario. Por la tarde, a las siete, rosario, preces del octavario, p'ática por don Lices'o Alvarez, bendición del Santísimo y reserva.

Peregrinación archidiocesana al Cerro de los Angeles

DIA 4 DE FEBRERO

Siguiendo las normas establecidas el año pasado, la Obra Nacional del Cerro de los Angeles ha organizado para el presente la celebración de los Primeros Viernes Nacionales con el fin de pedir a Dios por España y la paz del mundo.

La peregrinación del mes de febrero se celebrará el Primer Viernes, día 4, y en ella han de tomar parte la Archidiócesis de Valladolid y sus sufragáneas las Diócesis de Astorga, Avila, Ciudad Rodrigo, Salamanca, Segovia y Zamora.

Rebaja en los ferrocarriles

Presentando el carnet de peregrino, la Red Nacional de Ferrocarriles Españoles concede una rebaja de 40 por 100 sobre el precio del billete ordinario. Los billetes tienen validez desde el 31 de enero al 8 de febrero.

Inscripciones

Para tener derecho al carnet de peregrino es necesario sol citarlo antes del día 20 de enero de don Castor Robledo: Cancillería de la Curia Diocesana.—Avila,

Alojamiento en Madrid

La Junta Nacional Española de Peregrinaciones proporciona a los peregrinos alojamiento en Madrid. Los precios son:

Categoría A. 3 días, 95 pesetas; 4 días, 118 pesetas; 5 días, 140 pesetas.

Categoría B. 116, 148 y 173 pesetas.

Categoría C. 135, 172 y 205 pesetas.

Categoría D. 195, 254 y 315 pesetas.

Estos precios comprenden: 1.º La pensión completa, propinas e impuestos. 2.º El carnet de peregrino. 3.º La medalla de peregrino. 4.º El billete de ferrocarril de ida y vuelta de Madrid al Cerro de los Angeles.

individual a las nuevas exigencias. La etapa de la guerra pasó, y en la de la paz es necesaria una íntima colaboración en la obra de resurgimiento patrio. Recoge las palabras pronunciadas por el sacerdote sobre el escándalo de los niños, y recuerda palabras del Divino Maestro que dicen: Ay del que escandalizare a uno de estos pequeños niños: más le valiera no haber nacido! Se impone el alimdar nuestras costumbres a la Ley de Dios y a los altos intereses nacionales.

Recuerda al alcalde y maestros nacionales la consigna del Caudillo de cuidar a los niños, procurando hacerlos santos, patriotas y sabios pero sin invertir el orden de intereses supremos, que ya tenemos triste experiencia de adonde suelen llegar y conducirnos los sabios sin Dios.

La doctrina nacionalsindicalista es nuestra salvación y la salvación del mundo. Lo es nuestra porque en los servicios del nuevo Estado encontramos la salvación de nuestros problemas de orden interno, y poseemos una legislación social de vanguardia entre todos los pueblos civilizados. Y lo es del mundo también, y buena prueba de ello es que los estados sedicentes liberales, que tanto claman contra los estados totalitarios, vienen a copiar nuestros modos. E jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, cita claros ejemplos en pro de su tesis, y termina su discurso expresando su confianza en el Caudillo y en el pueblo español que le sigue con fé.

Reparto de cartillas de dote infantil

Terminado el discurso del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, los simpáticos niños Divina Arroyo y Virgilio Moreno, recitaron sendas poesías alusivas a la inauguración del centro escolar y a la belleza del nuevo edificio, verificándose a continuación el reparto de cincuenta Cartillas de dote infantil abiertas por el Ayuntamiento del pueblo, con la cantidad inicial de dos pesetas a favor de cada niño en el Instituto Nacional de Previsión. El delegado provincial de dicho Instituto, camarada Vega Samper, intervino con el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil en el reparto de las citadas Cartillas, terminando todos los actos con los Himnos del Movimiento y Nacional, dando el jefe provincial y gobernador civil los gritos finales, contestados por los concentrados, los niños de las Escuelas y pueblo en general con inenarrable entusiasmo patriótico.

Visita al edificio escolar

Seguidamente las autoridades e invitados visitaron las dependencias del nuevo edificio escolar, dividido en dos cuerpos, correspondientes a la separación de niños y niñas, con dos salas de clase en cada apartado y sus correspondientes servicios higiénicos con agua corriente, etc. Los maestros tienen reservado lugar aparte de las salas su despacho oficial. La construcción es un verdadero modelo en su género, siendo muy felicitado por las autoridades el aparejador de las obras, don Victor Gil, así como el inspector jefe de primera enseñanza, don Celestino Minguela, a quien oficialmente correspondió animar la iniciativa.

Una comida íntima

El excelentísimo señor gober-

nador civil y jefe provincial del Movimiento se reunió con las autoridades de los pueblos cuyas organizaciones habían sido concentradas en El Hornillo en una comida íntima que fué delicadamente servida por el «Hotel Greder» de Arenas de San Pedro, durante la cual el señor gobernador se informó detenidamente de los diversos problemas locales, mostrándose muy satisfecho de la labor que desarrollan respectivamente los Ayuntamientos de la región Arenense, incluso claro está el de la cabeza de partido, a cuyos alcaldes expresó su parabien, prometiéndoles su eficaz asistencia, nuestra primera autoridad provincial.

Felicitamos efusivamente al excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial que ha vivido durante su fecundo mandato en la provincia, tan feliz jornada. Y al puebloto de El Hornillo que por su afán renovador la ha merecido.

Relato detallado del proceso de Verona

Ciano afirmó que si hubiese podido prever lo que después ocurrió en Italia no habría firmado la orden de Grandi

(Continuación)

Más tarde se leyó un memorial del mariscal Hugo Cavallero, que ilustró los antecedentes de la última reunión del Gran Consejo Fascista. Mientras tanto, se había hecho una activa propaganda del proyecto con varias personalidades de la Migiatura y del Senado, y un gran industrial, Luigi Burgo, se había mostrado dispuesto a poner a disposición de la Italia más de cien millones de liras. Cavallero tuvo también coloquios con el general Aubert y con el mariscal Badoglio, y para no dar al movimiento un carácter de pronunciamiento militar se pensó llegar al objetivo constitucionalmente, esto es, a través del Gran Consejo del Fascismo.

El presidente del Tribunal leyó después otros documentos, entre los cuales figuraba una carta de Badoglio a Mussolini en la cual aquél informaba al Duce de que había ordenado su detención para garantizar su seguridad personal.

A continuación hizo uso de la palabra el fiscal, abogado Fortunato, que empezó poniendo de relieve cómo es deber del Tribunal el de expresar un juicio capaz de restablecer el orden moral quebrado por el voto del Gran Consejo del Fascismo, el cual llevó a la caída del régimen que encarnaba la idea mussoliniana. Hizo historia del complot contra el Duce, complot que culminó en la orden del día de Grandi. Se refiere a los antecedentes de la histórica sesión del Gran Consejo del Fascismo, y dijo que no todos los mayores responsables estaban en el banquillo de los acusados. Falta, entre ellos, Grandi, Bottai, Albini, Federzoni. Para todos ellos pidió la pena de muerte en la forma que la ley establece para tales delitos. Dirigiéndose al Tribunal, dijo: «Soy hombre, además de juez, y, por tanto, teniendo en cuenta la instrucción del proceso, miro si existe la posibilidad de encontrar atenuantes a cualquiera de los procesados.» Dirigiéndose luego a los acusados exclamó: «Así he arrojado vuestras cabezas a la historia de Italia. Arrojaba también la mía con tal de que Italia viva.»

Hablaron a continuación los abogados defensores de cada uno de los procesados, que ocuparon dos sesiones. Terminadas éstas, el presidente preguntó a los procesados si tenían algo que añadir a las palabras de sus defensores, y al responder negativamente se retiró a deliberar el Tribunal especial extraordinario.

Después de cuatro horas de deliberación el Tribunal entró de nuevo en la sala. Todo el público en pie escuchó en profundo silencio al presidente, que dio lectura a la sentencia. Rigurosos y en pie permanecieron también los acusados. La sentencia condenó a muerte a 18 de los acusados y a la pena de reclusión durante treinta años a Cianetti.

Cavallero preparó el golpe de Estado. Según informes que comunica la

Agencia Stefani desde Roma sobre el proceso de Verona ante el Tribunal Especial Extraordinario, se conocen los siguientes particulares. En el proceso ha sido leído un documento, que ha sido llamado «el memorial Cavallero».

Los hechos son los siguientes: La tarde de 25 de julio, el mariscal de Italia Cavallero fué detenido en sus habitaciones y conducido inmediatamente al Fuerte Boccea, en las proximidades de Roma. En el momento de la detención éste presuntó si se hacía por orden de Mussolini; y cuando se le respondió que la orden venía de Badoglio, Cavallero hizo un gesto que quería significar que la cosa parecía incomprensible.

El día 28 de agosto, se presentó en el Fuerte Boccea, en calidad de delegado del gobierno badogliano, el general Giacomo Carbone, entonces jefe del Servicio Militar de Información, el cual recogió la declaración de Cavallero. Tal documento consta de un autógrafo del Mariscal Cavallero, de un autógrafo del General Carbone y de una copia mecanografiada.

En el momento de su fuga hacia el enemigo, Badoglio abandonó, evidentemente con intención, el documento con el sobre escrito de su puño y letra: «Declaración del Mariscal Cavallero». El día 11 de septiembre el Mariscal Cavallero fué liberado del Fuerte Boccea y en la noche de 11 al 12 se quitó la vida con un tiro de pistola. La cosa apareció entonces esvástica en el medio; pero todo fué esclarecido cuando se encontró el documento del cual se dió lectura durante el proceso de Verona, y del cual resulta que la idea del golpe de Estado partió en primer lugar de las altas jerarquías militares y precisamente del Mariscal Cavallero. A propósito de algunos rumores sobre el comportamiento de los condenados la noche anterior a la ejecución, se saben los siguientes detalles: Su comportamiento fué de absoluta calma. Casi todos empezaron su tiempo escribiendo cartas a sus familias y en cosas de carácter familiar. En el lugar de la ejecución todos han observado una actitud firme. Efectivamente, algunos de ellos, antes de caer, gritaron: «Viva Italia! ¡Viva el Duce!»

¿Cuántos, dicen que pusieron?— ¡Qué se yo...! lo menos mill— ¡¡Mentrosall! ¡¡si en su vida—han tomado

AVE-SANIL

PEBETERIA GERMANA
Abrigos económicos por fin de temporada, reformas, curtidors y tintes. Bola, 13, entresuelo. MADRID.

Directorio Litúrgico para el año 1944

De venta en las librerías y centros de Juventud de Acción Católica.

GRANJA VALLE AMBLES
POLLOS DE UN DIA DELAS RAZAS
CASTELLANA NEGRA
RHODE ISLAND ROJA
LEGHORN BLANCA
PEDID DETALLES AVENIDA DE PORTUGAL 5 AVILA

La campaña en Italia y en Rusia

Vuelos sobre la región londinense

BERLIN, 15.—Comunicado oficial:

«Italia del Sur: Nuestras tropas se han despegado del enemigo después de librar encarnizados combates, en los que el adversario ha sufrido elevadas pérdidas, retirándose a posiciones preparadas de antemano al oeste de Cervaro y a unos cuantos kilómetros de esta ciudad. El enemigo intentó entorpecer nuestro movimiento de retirada, pero no pudo lograr su propósito.

Sin novedades dignas de mención en los demás sectores.—

Parte aliado

Cuartel general aliado del Africa del Norte, 15.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

«Tierra: Continúa el avance que realizan las tropas francesas del quinto ejército. Han sido conquistadas por ellas tres cotas más y la ciudad de Acquafondata. Fueron rechazados los contraataque enemigos.

Se señala actividad artillera en los frentes del quinto y octavo ejércitos.

Aire: Poderosas formaciones de bombarderos pesados con escolta atacaron ayer intensamente el aeródromo de Mostar, en Yugoslavia. Fueron arrojadas bombas incendiarias y rompedoras, que provocaron explosiones enormes, seguidas de incendios.

Bombarderos medios y ligeros atacaron repetidas veces la navegación enemiga en aguas de Sibénik, incendiando varios buques mercantes. También atacaron las posiciones artilladas enemigas en San Elia y San Giuseppe, así como los muelles de Anzio.

El puente ferroviario de Pontecorvo sufrió un intenso bombardeo.

En el curso de estas operaciones el enemigo perdió cuatro aviones; cinco aparatos aliados no han regresado.—EFE.

Las cotas conquistadas

ARGEL.—Las tres cotas conquistadas por las tropas francesas del quinto ejército tienen por lo menos mil metros de altura; son las siguientes: Monteferrio, a tres kilómetros al noroeste de Acquafondata; monte Pagano, situado al sur de Monteferrio; y monte Pile, a dos kilómetros al este de Vittucuso.—EFE.

Los alemanes acortan el frente

ARGEL, 15.—Como consecuencia del avance efectuado por las tropas francesas del V ejército los alemanes han acortado su frente en el sector norte del ocupado por dicho ejército, según se anuncia oficialmente.—EFE.

¡Empresario!

Procura hacer agradable a tus productores el trabajo que realizan pues, a más de ser beneficioso, cumple un deber social que España te agradece.

Consulta para esto a la Obra Sindical «Educación y Descanso», y ella por medio de su organización te asesorará.

COMPRE USTED

Calzados García
Martín Carramolino, 24 (Bajada a la Posada de la Fruta)

SE COMPRAN máquinas de escribir usadas. Razón esta Administración.

CONTRA EL PAPO O PAPERA

CAPSULAS VITAN

Parte del Este

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 15.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Han fracasado poderosos ataques enemigos al nordeste de Kerch, en la cabeza de puente de Nikonol y al suroeste de Dalepropetrovsk; el adversario perdió 46 tanques.

Al noroeste de Kirovograd y al este y al sur Chackoff nuestras tropas rechazaron al enemigo e hicieron fracasar sus ataques.

Continúan haciendo progresos nuestros contraataques al suroeste de Pogrebiche; fueron destruidos 15 tanques y 23 cañones soviéticos.

Al oeste de Berdichef formaciones de las S. S. armadas han dispersado a dos regimientos enemigos en el curso de un contraataque alemán, infligiendo al adversario pérdidas sangrientas.

En los sectores situados al oeste de Novograd-Volinsk y al oeste de Saray continúa la fuerte presión enemiga.

Los reiterados ataques soviéticos al oeste de Rechitza han sido recha-

zados por medio de contraataque; en algunos puntos de este sector el enemigo consiguió acercarse a nuestras posiciones.

Han fracasado los nuevos intentos enemigos de ruptura del frente defensivo del Reich cerca de Vitebsk. El adversario empleó importantes formaciones de tanques y aviación de combate. Nuestras tropas cerraron algunas brechas locales.

Al noroeste y al norte de Nevel así como en los sectores situados al norte del lago Ilisa y cerca de Oranienbaum, el enemigo ha atacado con poderosas fuerzas. Fué rechazado en todas partes en el curso de duros combates.

Durante los combates defensivos librados en el sector de Kirovograd el teniente Kuehn ha destruido su tanque número 50.—EFE.

Parte finlandés

HELSINKI, 15.—Parte de guerra finlandés:

«Ha sido rechazado un ataque enemigo cerca de Rukajärvi. Sin novedades dignas de mención en los demás frentes.—EFE.

El Gobierno de Franco dedica especial atención a la Marina mercante

En la actualidad trabajan febrilmente 26 astilleros

Declaraciones de la agencia Réuter

LONDRES.—En los círculos marítimos españoles se manifiesta un franco optimismo acerca de la futura potencia de la flota mercante hispana, escribe la agencia Réuter. La reconstrucción nacional, que es el principal objetivo del Gobierno, no solamente afecta a las zonas regionales devastadas durante la guerra civil, sino que dedica especial atención a la Marina mercante. En 1940, los astilleros españoles estaban prácticamente inactivos, mientras que ahora trabajan febrilmente 26 astilleros en la construcción de nuevo tonelaje.

Según las últimas cifras facilitadas por el Ministerio de Industria y Comercio español—añade la citada agencia—, el tonelaje mercante de la actualidad asciende a 1.056.000 toneladas, incluyéndose en esta cifra unos 930 barcos. Se considera que para atender a las necesidades del comercio marítimo es necesario por lo menos, otro millón de toneladas. En 1920, la Marina mercante española alcanzó un total de 1.300.000 toneladas. Cuando estalló la lucha

en España solamente se encontraban 200.000 de estas toneladas en zona nacional. En 1936 habían sido botadas solamente mil toneladas de barcos. Esta cifra fué aumentada hasta ocho mil en 1940, y a nueve mil en 1941. El año pasado fueron lanzados al agua barcos por un despliegue mundial de 40.000 toneladas. Se espera que esta cifra aumente hasta llegar a un promedio anual de cien mil toneladas en los dos o tres años próximos.—EFE.

BERLIN.—Comunicado oficial:

«En el curso de un ataque de la aviación británica contra una región costera de Noruega, la defensa antiaérea alemana ha derribado seis de los doce aviones que tomaban parte en la acción.

Poderosas formaciones de bombarderos británicos han atacado anoche el territorio del centro de Alemania. Nuestra cerrada defensa antiaérea hizo que el enemigo no pudiera realizar un ataque concentrado, obligándole a arrojar sus cargas explosivas al azar. Las primeras noticias recibidas indican que fueron derribados 40 bombarderos.

Como consecuencia de una incursión contra los territorios ocupados al oeste el adversario perdió ayer 14 aviones.

Los círculos oficiales del ejército del aire norteamericano, en su intento de atenuar el mal efecto causado en la opinión pública de los Estados Unidos por las continuas y elevadas pérdidas sufridas por el arma aérea norteamericana sobre Alemania, publican periódicamente cifras de aviones de caza alemanes derribados por los bombarderos estadounidenses, que siempre son exageradas. En efecto dichas autoridades declaran que el 14 de octubre último, en el curso del bombardeo de Schweinfurt, fueron derribados 90 cazas; 138 sobre Emden, el 11 de diciembre de 1943 y 152 sobre Alemania central el 11 de enero, o sea un total de 380 cazas alemanes. Las cifras verdaderas son en realidad muy otras. Durante esos bombardeos sólo se perdieron 98 cazas germanos salvándose en paracaídas la tercera parte de los pilotos que los tripulaban.—EFE.

Vuelos sobre la región londinense

LONDRES, 15.—El ministerio del Aire comunica:

«Aviones enemigos volaron anoche sobre distintos puntos de la región londinense, arrojando algunas bombas, que causaron cierto número de víctimas y daños materiales. Las bombas arrojadas sobre el barrio suoriental no tuvieron consecuencia alguna.—EFE.



DESTACA EN EL MUNDO POR LA CALIDAD DE SUS PRODUCTOS

- RADIO
- VALVULAS
- LÁMPARAS
- AMPLIFICADORES
- CINE SONORO
- RECTIFICADORES
- RAYOS X
- EMISION

PHILIPS IBÉRICA S. A. E. MADRID BARCELONA LAS PALMAS

CRONICA ABULENSE

Información deportiva

Administración Principal de Correos de Avila

Se pone en conocimiento del público en general que el vapor «Dómíne» de la Compañía Transmediterránea saldrá de Barcelona el día 23 de enero actual, de Valencia el 24, de Cádiz el 26, de Las Palmas el 29 y de Tenerife el 30 conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas Para Fernando Póo.

El administrador principal, Guillermo Neiras.

A la «Mañana del Camarada» del Frente de Juventudes asistió ayer con los de Avila una centuria de las «Falanges Juveniles de Franco», de Madrid

Siguiendo el plan trazado por la Delegación Provincial del Frente de Juventudes de Avila, de celebrar en los domingos de todas las semanas, diversos actos de carácter instructivo recreativo bajo la designación de «Mañana del Camarada», los correspondientes al día de ayer tuvieron lugar en el salón del «Cine Actualidades». Consistieron éstos en diversas proyecciones de interesantes documentales y revistas informativas en su mayor parte de la rígida disciplina y formación militar, al servicio de la Patria que caracterizan las organizaciones juveniles de la nación del Reich, nación que, como se sabe, es una de las que, bajo este aspecto, marcha a la cabeza. Al final, el delegado provincial de Cultura y arte de Frente de Juventudes de Avila, camarada Luciano Jiménez, dirigió enardecidas palabras a todos los allí reunidos dándose por terminado el acto con los gritos de ritual que siguieron al «Cara al sol» entonado brazo en alto por todos los presentes.

A las actividades de la «Mañana del Camarada» celebradas ayer asistieron los camaradas de una de las centurias de las «Falanges Juveniles de Franco» del Frente de Juventudes de Madrid, que en este día se encontraban en Avila realizando una visita a sus monumentos, lugares teresianos y bellezas artístico históricas, y que se mostraron muy complacidos. También asistieron correctamente uniformados los camaradas del Frente de Juventudes de Avila, con sus mandos, delegado provincial, camarada Sordo, instructores y jefes de servicios.

Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Avila

Clase de Modelado y Vaciado
Habiendo sido provista por la Superioridad la plaza de Profesor de la clase indicada, se anuncia que queda abierta la matrícula para la misma, pudiendo matricularse, en la forma reglamentaria, dentro del plazo que terminará el día 20 del mes actual, todos los alumnos o alumnas que lo deseen.

El Director, Antonio Veredas.

Sánchez Prieto MEDICO

PIEL-VENÉREAS-SÍFILIS

El Seguro de Maternidad lleva la higiene y el pan al hogar del obrero cuando da hijos a la Patria. Empresarios: Pagad oportunamente las cuotas necesarias en el Instituto Nacional de Previsión para que las obreras-madres reciban a tiempo los beneficios del Seguro.

«Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Delegación provincial de
ex Cautivos
Circular núm. 18

La renovación de carnets de ex cautivos tiene por objeto realizar la más rigurosa depuración de los afiliados pertenecientes a nuestra Organización, y a fin de que dicha depuración sea verificada con toda clase de garantías vengo en disponer lo siguiente:

Artículo único. El plazo de renovación del carnet de ex cautivos por el definitivo, se amplía hasta el día 1.º de agosto de 1944.

Lo que de orden del delegado nacional de la Hermandad de ex Cautivos, se publica para general conocimiento de todos aquellos que perteneciendo a la misma deseen renovar dicho carnet y de los que considerándose con derecho deseen ingresar en ella.

El delegado provincial de ex Cautivos, Florentino Chicote Chamón.

Asilo de Santa Isabel de la Serrada

Se necesita un dependiente que desempeñe el cargo de cocinero. Dirigirse al Asilo o al patrono señor González Rojas, San Roque 4, Avila.

Los hijos son la nación del mañana. Si mueren en temprana edad España se ve privada de su valiosa cooperación. La *Obra Maternal e Infantil* del Instituto Nacional de Previsión procura reducir la mortalidad en los niños. *Empresarios*: Debéis inscribir a vuestras obreras en el Seguro de Maternidad.

Octavario por la unión de las Iglesias

(Del 18 de enero, fiesta de la Cátedra de San Pedro en Roma al 25, fiesta de la conversión de San Pablo).

Día 18. Rogar por la vuelta al redil de Pedro de todas las ovejas descarriadas

El Señor dijo a Pedro, junto al lago de Tiberiades: «Apacienta mis corderos... apacienta mis ovejas...» Todas, no excluyó al sustraño de su cayado pastoril a ninguna. «Un solo rebaño y un solo pastor».

Peuro, ayudado por los demás apóstoles y discípulos, comenzó la penetración del mundo inmense. La obra siguió siempre siempre creciendo... Siglo tras siglo se agrandaba el redil. Y hoy, al cabo de veinte siglos de años que pasaron, algo más de la sexta parte de la humanidad — unos 400 millones de almas — viven bajo la obediencia de su sucesor.

¡Qué pena! ¡Podrían ser el doble! Pero otros tantos millones se perdieron, por los falsos pastores de la herejía y del cisma... ¡Qué fuerza para el Cristianismo si en lugar de mirar hacia Roma 400 millones de fieles, mirasen 800, todos los que, de una manera o de otra, llevan sobre su frente la señal de la cruz!

¡Que vuelvan en seguida a la casa paterna, antes que perezcán de hambre y de miseria! Protestantes de los cientos de sectas distintas, viejos restos de herejías antiguas, clamóricos de grupos y fracciones numerosas..., ramas que se secan y se pudren separadas del tronco de la vida...

Para que, arrastrados por ellos, vengán también a la verdad, al amor... los 1.400 millones de infieles que está lejos todavía de Dios...

Servicio Nacional del Trigo

Circular número 124

Sobre bonificación de 10 pesetas por quintal métrico de trigo en concepto de «Pronta entrega»

Se pone en general conocimiento de todos los productores de trigo en esta provincia, que a partir del día UNO de Febrero próximo, todas las ventas que se realicen de este cereal tanto de Cupe forzoso como Excedente, no podrán percibir la citada bonificación, de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 2.º del Decreto del Ministerio de Agricultura, de 11 de Abril de 1942 y demás disposiciones dictadas sobre el particular.

El tener presentadas reclamaciones sobre rebaja de cupos de trigo y que sobre las mismas aún no hayan recaído resolución definitiva, no servirá de justificación para recibir la expresada bonificación de 10 pesetas en concepto de pronta entrega, ya que el trigo que posean para su entrega al S. N. T. debiera haber sido entregado dentro del plazo señalado para la percepción de esta bonificación.

Lo que se publica para general conocimiento de todos los agricultores de esta provincia y en evitación de que puedan sufrir perjuicios en sus intereses.

Se ruega a los señores alcaldes déa la máxima publicidad al contenido de la presente Circular.

El jefe provincial, Luis Aragoneses.

Necrológicas

Ha entregado su alma a Dios en Avila, con la placidez de los justos, ejemplarmente sometida a los designios de la Providencia, la señorita Teresa Hernández Alonso, joven virtuosísima que dedicó sus actividades a la Acción Católica, laborando con ardoroso celo por los intereses religiosos en Macotera y marcando una brillante estela de piedad en las asociaciones de Hijas de Maria y de La Alianza y otras, de que era fervorosa propagandista.

Modelo de doncellas cristianas, en Macotera gozaba de una reputación unánime de santidad y por su trato modesto y amable era sumamente apreciada. Su muerte ha producido en aquel pueblo gran pesar y también en Avila donde contaba con extensas estimaciones.

Sus doloridos padres don Gaudencio, prestigioso médico de Macotera, y dona María Luz, están siendo objeto de expresivos testimonios de condolencia en los que nosotros participamos con vivo sentimiento que hacemos presente también a los hermanos de la malograda joven, a dona Maximina Hernández, abuela materna, y demás distinguida familia, y pedimos a Dios por el alma de esta difunta doncella que en gloria está.

—En Madrid, donde residía desde hace más de cuarenta años, ha entregado cristianamente su alma al Creador el pasado día 13, a la edad de 66 años, don Ricardo Ortega Sáenz, alto funcionario de la Compañía Telefónica Nacional de España y que contaba en esta capital, de donde era natural, con generales y bien merecidos aprecio.

Su muerte ha sido muy sentida como lo prueben las expresiones de condolencia recibidas por su distinguida familia, a la que unimos la nuestra que hacemos presente a su viuda dona Briqueteta Alvarez Nacle, hijos y demás familia, y muy singularmente a sus hermanos de ésta nuestros bu-

El torneo de Liga en su apogeo. Ayer el Atlético Aviación perdió por 2-1 frente al Oviedo. Y el Real Madrid empató en Sevilla

A instancias reiteradas de numerosos de nuestros lectores, y aprovechando la circunstancia de hallarse ya bastante avanzado y en todo su apogeo el Torneo de Liga Futbolística, renovamos hoy la publicación de nuestra «Sección Deportiva» que aparecerá en nuestras páginas todos los lunes con los resultados obtenidos en la jornada del día anterior, ya que ello constituye una de las cosas de mayor interés dado lo muy extendida que hoy día se halla la afición al deporte.

El Valencia posible campeón de la Liga después de la jornada de ayer

Ayer se jugó la XV jornada deportiva para el Campeonato de Liga de la Primera División, y su programa, interesantísimo, antes de ser llevado a cabo, parecía netamente favorable a las aspiraciones del Atlético Aviación, ya que tenía que jugar entre sí dos de sus más calificados rivales y los otros dos habían de sufrir el asalto de fuertes contrarios. Pero como siempre, las circunstancias impusieron su criterio, y fué precisamente el equipo madrileño, que parecía favorito, el que salió derrotado de su propio terreno frente a un Oviedo entusiasta y en todo momento peligroso. No obstante en el próximo encuentro del domingo, en Sabadell, el Atlético Aviación puede volver a recobrar los dos puntos que en tan decepcionante encuentro perdió ayer en el Estadio. Esta derrota, unida al empate de Barcelona, donde el Valencia logró un gol en el último minuto del encuentro; la victoria del Deportivo ante el Atlético de Bilbao, al que se creía ya en plan triunfal, y el empate de Sevilla, donde el titular se encontró con otra gran tarde de Bañón, motivan que la jornada sea netamente favorable al Valencia, que comienza ya a despejarse de modo claro de todos sus rivales, poseído de relieve la fortaleza y ligazón de su conjunto.

En los otros encuentros un nuevo triunfo del Castellón, esta vez frente al Ceite, que para como de su desgracia se encontró con que fué expulsado del terreno de juego en la primera parte del partido su mejor elemento, el medio centro Fuentes; una difícil victoria del Granada en su domicilio frente al Sabadell y una rotunda derrota del Español, por completo desmoronado, en San Sebastián.

Resumen de resultados de los encuentros de ayer

En la jornada de ayer, décimo-
«Medina» es la revista ideal para el hogar, con sus amenas secciones en las que colaboran las más prestigiosas firmas literarias y artísticas de España.

nos amigos dona Patrocinio, don Manuel y D. Rafael Ortega Sáenz. Suplicamos una oración por el eterno descanso del alma del finado señor.

Aniversarios

Se han celebrado sufrágios en la parroquia de San Vicente, por el eterno descanso del alma de dona Teresa López Rodríguez, con motivo de cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento. Reiteramos nuestro sentimiento a la familia de esta finada señora (q. e. p. d.).

quinta del campeonato de Liga de la Primera División, se registraron los siguientes resultados:

MADRID.—Atlético Aviación, 1; Oviedo, 2.

SEVILLA.—Sevilla, 1; Real Madrid, 1.

BARCELONA.—Barcelona, 1; Valencia, 1.

GRANADA.—Granada, 2; Sabadell, 1.

SAN SEBASTIAN.—Real Sociedad, 6; Español, 1.

LA CORUÑA.—Deportivo, 1; Atlético de Bilbao, 0.

CASTELLON.—Castellón, 2; Celta, 0.

Y en los partidos jugados ayer correspondientes a la Segunda División de Liga los resultados obtenidos fueron los siguientes:

BILBAO.—Arenas, 0; Valladolid, 0.

GIJÓN.—Gijón, 2; Constanca, 1.

LEON.—Cultural Leonesa, 0; Murcia, 1.

BARACALDO.—Baracaldo, 1; Betis, 1.

ALICANTE.—Hércules, 3; Xerez, 1.

ALCOY.—Alcoyano, 6; Zaragoza, 1.

CEUTA.—Ceuta, 5; Osasuna, 1.

Clasificación de la Liga

Después de estos resultados, los equipos de la Primera División de Liga se clasifican en la siguiente forma:

Primera División

	I.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Valencia....	15	10	3	2	44	19	23
Barcelona..	15	7	6	2	39	23	20
A. Aviación.	15	9	2	4	36	26	20
Sevilla.....	15	7	5	3	37	31	19
A. Bilbao..	15	8	2	5	33	28	18
Castellón..	15	8	2	5	20	18	18
Oviedo....	15	7	2	7	46	29	16
Madrid.....	15	6	3	6	28	24	15
Granada...	15	5	3	7	26	33	13
R. Sociedad.	15	4	4	7	25	30	12
Coruña....	15	4	4	7	20	39	12
Sabadell....	15	5	1	9	28	43	11
Español....	15	3	2	10	22	40	8
Celta.....	15	1	3	11	10	40	5

Los partidos del próximo domingo

En la jornada del próximo domingo, día 23 de enero, se jugarán los siguientes encuentros correspondientes al torneo de Liga:

Primera División.—Real Madrid-Granada, Sabadell-Atlético Aviación, Barcelona-Real Sociedad de San Sebastián, Valencia Deportivo de La Coruña, Atlético de Bilbao-Sevilla, Oviedo-Castellón, Celta-Español.

Segunda División.—Cultural Leonesa-Arenas, Osasuna-Baracaldo, Zaragoza-Gijón, Constanca-Ceuta, Murcia-Alcoyano, Bétis-Hércules, Xerez-Valladolid.

Los encuentros se jugarán en los campos de los equipos en primer lugar citados.

¡HUERFANO!

El nuevo Estado vela por ti en tu precaria situación por medio del Subsidio de Orfandad.

MUTUA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE AVILA Y SU PROVINCIA PATRONO.

El seguro de Accidentes del Trabajo en la industria, debes hacerlo en nuestra Mutualidad
Plaza de Italia, 4.—Teléfono 307

El movimiento cumple su específica misión en el Seguro establecido en el Fuero de Trabajo «Se creará el Seguro Social de Enfermedad».

El Estado legisla, ordena, organiza prácticamente la institución, en una obra ejecuta, promulga la ley del Seguro, aprueba el reglamento y a través de los medios de realización. Pero el Estado puede elegir para el desempeño de dichas funciones de ejecución orgánica al Movimiento capacitado para ello, y como según al Instituto Nacional de Previsión, que no es Estado, la gestión y administración del Seguro y la organización de los servicios médicos, delega en la Obra «18 de Julio» la prestación sanitaria. El Movimiento no actúa a través de ella con su jerarquía rectora de orientación, sino que en funciones estatales y dentro de la concreta misión que desempeña colabora en la ejecución de la obra. No cabe así ninguna clase de pugna, ninguna cuestión de competencia, ningún problema de facultades porque no hay confusión, ni dualidad. Ni esferas comunes de acción. Y la existencia dentro del mecanismo del Seguro de un organismo del Movimiento en funciones delegadas por el Estado delimitadas estrictamente presta a la institución una fuerza viva de sentidos jóvenes como si una nueva vena estática y ardiente acrecentase el vigor de todo su organismo.

(Continuará)

¡TRABAJADOR!

Los Préstamos Nupciales fueron creados por voluntad del Caudillo para que por dificultades económicas no demorasen la constitución de una nueva familia.

Informe de los requisitos para su concesión en las Delegaciones de Subsidios Familiares.

A. BALLESTEROS MEDICO

Piel, sífilis y venéreo
Consulta de cuatro a ocho
Calle de Santo Tomás, número 4
Censura sanitaria número 287

No, ya no tenéis derecho a decir que os salen mal las cuentas o que se os olvida cuando es el Santo de la amiga, o que ignorabais que llegaban las fechas de fiestas y conmemoraciones. No, ya no, porque la Sección Femenina ha editado un magnífico Calendario para 1944, lleno de fotos, de consejos, de ideas, que ha de seros utilísimo. En él, entre reproducciones de Obras de Arte, estampas de las Actividades de la Sección Femenina, recetas, etc. tenéis como el catarsis para probar el más bello proyecto «El proyecto de 1944», ahora ambicioso y luego hecho realidad diaria.

Por eso, sin perder un minuto, antes de que se agoten, debéis adquirir el Calendario de la Sección Femenina, que es barato y os lo pueden facilitar en la Delegación Femenina de Sección Femenina de F. E. T. y. de las J. O. N. S. Avenida de Portugal número 33. (Departamento de Prensa y Propaganda).